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文責 校長 谷川龍三

３年生に転入生を一人迎え、全校２６５人で前期後半がスタートしました。夏休み中、交通事故や水の

事故等子どもの安全に関わる報告がなく、ホッと胸をなでおろしています。また、生徒指導的な問題もな

く、ご家庭のご理解とご協力、お子さんへの声掛けが日常なされていたことに深く感謝いたします。

この夏休みは猛暑に見舞われ、熱中症警報がたびたび出されていましたが、学校ではプールが盛況で利

用者がたくさんいたことをうれしく思いました。プール監視にご協力いただいた保護者の皆様、ありがと

うございました。

夏休み明け集会では、リオデジャネイロオリンピックについて、特に心に残る二つのことを話しました。

一つは、伊調馨選手のことです。オリンピックで４回連続金メダルをとった伊調選手は、きっと、毎日、

毎日、私達には想像できないほどの厳しい厳しい練習を積み重ねていただろうということを話しました。

もう一つは、男子４００Ｍリレーです。彼らは３月ごろから、約半年間、バトンパスの練習を積み重ね、

仲間を信じ、みごとなチームワークで、「銀メダル」という結果に結びつけたことも話しました。

最後に、一人一人がさらなるレベルアップを目指して、全校の合

い言葉について話しました。４月からみんなで合い言葉にして取り

組んできた「本気になってがんばろう！」に加え、「すすんで行動し

よう！」ということを話しました。本気になって取り組むためには、

自分が何をするのか、何をした方がいいのか等を判断し決めなくて

はいけません。言われてから行動する、決められているから行動す

るのではなく、自分から進んで判断し、行動することで、物事に対

する向かい方は全く違ってくるはずです。

自分や、自分たち、学級、学校の生活がよりよくなるために、ど

んな小さなことでも、気付いたら自分で判断し、よりよくなるために、すすんで行動できるように頑張っ

てほしいということを話しました。

８月２４日（水）から新しいＡＬＴの先生がお見えになりました。大学を今年の５月に卒業し、日本で

のＡＬＴの仕事に意欲いっぱいのディーン先生を紹介します。

１）お名前 ・ディーン ニュエン(Dean Ngeyen)です。

２）ご出身 ・マサチューセッツ州ボストン郊外の街です。

・八戸市に似たような街。ボストンからは車で４５分くらい。

３）誕生日 ・１９９４年１０月２２日生まれで、現在２１歳。

４）趣 味 ・スノーボード、旅行、カラオケが好きです。

・大学卒業後シンガポール、ミャンマー、タイに旅行しました。

５）日本語 ・大学で日本語を３年間勉強しました。

・去年、京都の同志社大学に約６ヶ月留学しました。

６）一 言 ・日本の文化にとても興味があります。 ・青森県の美しい場所にも行ってみたいです。

☆ 早く皆さんと楽しく英語の勉強をしたいです。これからよろしくお願いします。

ディーン先生、よろしくお願いします！

すすんで行動しよう！ そして 本気になってがんばろう！



学校行事

９／１日（木）クラブ活動 １０／３日（月）後期始業式 14:40退下
２日（金）人権教室 ５年 ＰＴＡ合同巡視 17:30～
５日（月）グッジョブウィーク（～８日） ４日（火）飼育動物ふれあい指導 ２年

学納金口座振替日 ５日（水）午前学習（給食あり４時間）

６日（火）人権教室 ６年 ＰＴＡ巡回 15:30～、学納金口座振替日
７日（水）ＰＴＡ巡回 15:30～ ６日（木）６時間授業、後期清掃班組織会

８日（木）避難訓練、クラブ活動 ７日（金）音楽発表会係児童打合せ、

９日（金）市内陸上競技会（南郷） 清掃班長会議

１２日（月）午前学習 13:40退下 １０日（月）体育の日

１３日（火）市内陸上大会予備日 １１日（火）手づくり弁当の日

１５日（木）委員会活動 １２日（水）児童対象音楽発表会

１６日（金）音楽鑑賞会、午前学習 13:40退下 １３日（木）６時間授業

１９日（月）敬老の日 １４日（金）音楽発表会会場準備

２１日（水）ＰＴＡ巡回 15:30～三八教育事務所長訪問 １５日（土）音楽発表会

２２日（木）秋分の日 １７日（月）振替休業日

２３日（金）町たんけん ２年 １９日（水）ＰＴＡ巡回 15:30～
２４日（土）ＰＴＡバザー 11:00～ 13:30 ２０日（木）委員会活動

２６日（月）社会科見学 ４年 ２４日（月）学校教育課訪問、読書週間

２７日（火）こころの劇場・社会科見学 ６年生 ２６日（水）午前学習（給食あり４時間）

２８日（水）乗馬体験（校庭）１・２年 ２７日（木）マラソン記録会（３～６年）

２９日（木）クラブ活動 ３１日（月）体位測定

３０日（金）前期終業式（５時間授業）14:40退下

おめでとう桔梗っ子の活躍！
◇第５回みなとカップミニバスケットボール大会 ◇「水に関するポスター」コンクール

・女子の部第３位 ・企業長賞 ６年滝川唯来

◇第３２回日清カップ小学生陸上三八地区予選会 ◇第６４回市内児童生徒よい歯のコンクール

・６年女子 100ｍ第１位 ６年尾﨑さら ・八戸歯科医師会会長賞 ３年木下凌

・６年女子 100ｍ第７位 ６年高橋朱莉 ・優良賞 ６年越後陽菜

・５・６年女子 80ｍＨ第３位 ６年上野瑠莉香 ◇青森県小学生陸上競技交流大会

・５年男子 100ｍ第６位 ５年松枝賢勢 ・４年男子 100ｍ第７位 ４年小栗進之介

・４年男子 100ｍ第４位 ４年小栗進之介 ・４年女子 100ｍ第８位 ４年大宮心彩

・４年女子 100ｍ第４位 ４年大宮心彩 ◇第４５回八戸市スポーツ少年大会剣道競技

・女子４× 100ｍＲ第１位 ・小学生個人戦第３位 ６年小笠原爽太

甲田夏想、尾﨑さら、橋本帆乃香、高橋朱莉 ・小学生総合の部第３位

◇第２５回日本空手協会青森県空手道選手権大会 小笠原爽太 赤坂航瑛 杉本拓基 二股治希

・小学４年男子 形 個人 優勝 ４年後藤零偉 ◇東北地区空手道選手権大会

◇第４２回バトントワーリング選手権青森県大会 ・小学４年男子個人組手第２位 ４年後藤零偉

女子ソロトワールＵ１２第１位 ５年青木帆香 ◇第４２回バトントワーリング選手権東北支部大会

◇歯科保健図画ポスターコンクール ・女子ソロトワールＵ１２第１位 ５年青木帆香

・銅賞 ５年猪股紗葉 ◇市川地区親善バスケットボール大会

・銅賞 ５年大里未来 ・桔梗野小学校 準優勝

・銅賞 ５年鈴木惇朗 ・優秀選手賞 ６年甲田夏想



アンケートのご協力ありがとうございました（Ｈ２８・７実施）。結果と学校運営に関わるご意見につ

いてお知らせいたします。

学校評価アンケートの結果から ＜平成２８年７月実施＞

【学校教育について】 各対象の左欄は４（あてはまる）または３（おおむねあてはまる）の割合

右欄は２（あまりあてはまらない）または１（あてはまらない）の割合

観 点 《 項 目 》 児 童 ％ 保護者％ 教職員自己評価％

わかりやすい授業づくりに努めている ９０ １０ ８８ ４ ９４ ６

家で毎日家庭学習をしている ９４ ５

国語テスト前には家庭でも進んで練習している ８９ １０ ６８ ３２

目標の点数をとれた・工夫した取組をしている ８３ １６ ９４ ６

校内研修の成果や課題を解決する授業作りを日々の授業に生かしている ９４ ６

家庭学習の点検・サインをしている ８４ １５ ８９ １１ ７３ ２７

場に合った声の大きさで話しているＪＳ重点 ８９ １１ ７１ ２３ ７３ ２７

最後まで聞いている ＪＳ重点 ８５ １１ ７４ ２１ ４０ ６０

進んで読書をしている ８９ １１ ６０ ３９ ９４ ６

友達と仲よくしている《生活指導》 ９３ ７ ９５ ４ ９４ ６

早寝早起き朝ご飯が守られている《生活指導》 ８９ １１ ８６ １４ ８０ ２０

約束やきまりを守られている 《生活指導》 ９０ １０ ８５ １５ ７３ ２７

学校行事に楽しく参加している《学校行事》 ９２ ７ ９８ １ 100 ０

教育方針や指導の重点が分かりやすい《学校運営》 ９０ ６ 100 ０

子どもの良さを認めてくれる《教職員》 ９０ ９ ８３ ８ 100 ０

学校や子どもの様子を提供している《広報活動･情報提供》 ９６ ３ ９４ ６

保護者の意見に耳を傾けてくれる《保護者との連携》 ８２ ７ 100 ０

子どもたちの安全を考えた指導･訓練をしている《安全性》 ９８ ２ ８０ ８ 100 ０

【考察】

全体的に良好な結果と思われます。特に「友達と仲よくしている」「学校行事に楽しく参

加している」の項目は、児童・保護者・教職員の三者とも肯定的評価が 90 ％を超える結果
となっています。

一方、「国語テスト前には家庭でも進んで練習している」「進んで読書をしている」の項

目は、保護者評価が 60 ％台にとどまっており、家庭と学校が連携して児童の自主的な態度
を育成する必要を感じます。今年度から全校で取り組むことにした「家庭学習の点検・サイ

ン」は、保護者の肯定的評価が 89 ％とご理解・ご協力をいただくことができました。なお、
家庭学習の平均時間（平日）は、低学年 34 分、中学年 65 分、高学年 72 分でした。学校では
低学年 30 分、中学年 45 分、高学年 60 分をめやすとして指導しています。
市川中学校区の重点項目である「場に合った声の大きさで話すことができる」「最後まで

はっきり話す」は、昨年度に比べて教職員評価の結果が改善されています。ただし、それぞ

れ 73 ％、 40 ％となっているので、目指すべく姿を児童に示しながら、具体的に指導を継続
していきたいと思います。

今後もアンケート結果から課題を明確にするとともに、解決のために具体的手立てを講じ

て行きたいと考えております。保護者や地域の方々の声に耳を傾けながら信頼関係を築いて

いきたいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。



【その他 保護者の皆様からのご意見と学校からの回答】

○どんな小さなことも、気になることがある場合は担任の先生に相談するようにしています。そんな時で

も、親身に相談にのってくれて子どもたちの様子を教えてくれて適切に指導してくれていると思います。

今後ともよろしくお願いします。

○いつもお世話になっております。引き続き学校教育方針に基づき熱く厳しいご指導のほど、よろしくお

願いします。

○授業参観に行ったとき担任の先生の授業がおもしろくわかりやすかったので、すごく安心しました。子

どもたちが楽しそうに勉強していること、皆が不安な顔をせずに手を挙げていたことがこれから大事な

んだなと思います。それと、不安なことや心配なことを相談した時、ちゃんと相談にのってくれました。

○ブログ等とても学校の様子がわかりやすくて素晴らしいと思います。

１ 何か活動するときに、少しでも本物に触れる機会をもって欲しいと思います。演奏する曲の背景、運

動会の八幡馬の意味なども教えてほしいと思います。家庭でも知らせる努力をしますが、学校で友達と

一緒に覚えると刺激になるのではないかと思います

回答： 貴重なご意見ありがとうございます。確かにご指摘のとおりで、子どもたちが本物に触れること

は、知識として定着し、興味・関心を広げることにつながります。学校としても、学習環境の整備

に努めるとともに、各方面の専門家の方や地域の方々を活用するなど児童が主体的に学べるように

働きかけていきたいと思います。また、知識や技能を伝達するだけでなく、体験的活動を多く取り

入れ、学びを広げていけるよう努力していきたいと考えいております。

２ このアンケートで名前を記入すると、言いたいこと、書きたいことを記入しづらくなります。やはり、

自分の子どもが先生にきつく対応されるのではと思うと、名前を書いて、メッセージを記入することは

できないので、無記名ではだめでしょうか？

回答： このアンケートは、今後の教育活動の参考にするために実施しております。そして、保護者一人

一人のご意見に対し、責任をもって対応できるようにお名前を記入していただいておりました。ど

うぞ、趣旨をご理解いただきますようお願いいたします。なお、このアンケートは封筒にのりづけ

して提出することになっておりますので担任が見ることはありません。また、学校生活でお困りの

ことがあれば、学級担任以外の者も話を伺います。どうぞ、いつでも遠慮なくご相談ください。

３ 自分の子を含め、子どもたちの乱暴な言葉遣いが気になります。家で使わないような乱暴な言葉を遣

っているのを聞きびっくりすることがあります。注意してみていただければと思います。

回答： 子どもはいろんな顔をもっています。そして、いろんなことをどんどん吸収していきます。家庭

や学校の役割は、そんな日々成長していく子どもがいいことと悪いことの判断ができる力を育てる

ことです。ようにさせることです。言葉遣いに関しても、その言葉の意味を教え、受け手の気持ち

を考えさせていく必要があると思います。学校でも、様々な場面を捉えてその都度指導していきま

す。家庭と学校が力を合わせて「思いやりのある子」を育てていきたいと思います。ご協力をお願

いいたします。

＊この他、多くの貴重なご意見をいただきました。今後の教育活動に生かして参ります。保護者の皆様と

は、これからも共通理解のもとにお子さんの教育に当たりたいと考えております。最後に、このアン

ケートに回答してくださった全てのご家庭の方々に感謝申し上げます。ありがとうございました。


